

KESIMPULAN dan SARAN

Dari hasil penelitian yang meliputi hasil pengolahan data dan hasil pengujian hipotesis serta hasil pembahasan yang telah dilakukan, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan dan dapat diberikan beberapa saran sebagai berikut ini.

A. Kesimpulan

Hasil penelitian baik hasil pengolahan data maupun hasil pengujian hipotesis menyatakan bahwa teori paritas daya beli antara Indonesia dengan Amerika Serikat berlaku yang berarti peubah tingkat inflasi relatif antara Indonesia-Amerika Serikat berpengaruh terhadap nilai tukar Rp-US\$. Dalam model penelitian yang digunakan, tingkat inflasi relatif yang dimaksud adalah tingkat inflasi yang diprediksi pada satu periode yang akan datang, sedangkan nilai tukar adalah perubahan nilai tukar Rp-US\$ yang terjadi pada saat ini. Dengan berlakunya paritas daya beli antara Indonesia an Amerika Serikat ini, berarti model dapat digunakan untuk memprediksi nilai tukar di waktu-waktu yang akan datang dengan cara memprediksikan tingkat inflasi relatif yang akan terjadi.

B. Saran

Mengingat keterbatasan-keterbatasan yang ada dalam penelitian ini, meliputi: (1) diabaikannya pengaruh dari sistem ekonomi negara lainnya, (2) adanya pergantian sistem devisa yang digunakan oleh pemerintah Indonesia selama periode penelitian berlangsung, dan (3) masih belum stabilnya situasi politik yang ada di Indonesia, maka ada kemungkinan model kurang tepat untuk digunakan sebagai alat prediksi. Oleh karena itu, sangat diharapkan dipertimbangkannya faktor-faktor di luar model dalam melakukan prediksi terhadap nilai tukar, sehingga hasil yang diperoleh dapat lebih baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Aliman, *Modul Ekonometrika Terapan*, PAU Studi Ekonomi Universitas Gadjah Mada, Yogyakarta, Maret 2000.
- Bayoumi, Tamim, Ronald MacDonald, *Deviation of Exchange Rates from Purchasing Power Parity: A Story Featuring Two Monetary Unions*, IMF Staff Paper Volume 46 No. 1, March 1999.
- Clark, Jr. et al., *Macroeconomics for Managers*, Allyn and Bacon, Singapore, 1990.
- Ebert, Ronald J., Ricky W. Griffin, *Business Essentials*, Third Edition, Prentice Hall, Upper Saddle River, New Jersey, 2000.
- Holmes, Mark J., *Does Purchasing Power Parity Hold in African Less Developed Countries? Evidence from a Panel Data Unit Root Test*, Economic Research Paper No. 98/21, October 1998.
- Hubbard, Glenn R., *Money, the Financial System and the Economy*, Addison Wesley, Massachusetts, 1994.
- Madura, Jeff, *International Financial Management*, sixth Edition, South-Western College Publishing, Cincinnati, 2000.

Ramirez, Miguel D., Shahryar Khan, *A Cointegration Analysis of Purchasing Power Parity: 1976-96*, International Advances in Economic Research Volume 5 No. 3, August 1999.

Samuelson, Paul A., William D. Nordhaus, *Economics*, Fifteenth Edition, McGraw Hill, Inc., New York, 1995.

Watchel, Paul, *Macroeconomics: From Theory to Practice*, McGraw Hill, Inc., New York, 1989.

Zikmund, William G., *Business Research Methods*, Fifth Edition, The Dryden Press, Harcourt Brace College Publisher, Tokyo, 1997.